

# SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
Jueves 30 de octubre de 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio	

## **POLÍTICA**

Lamenta el ex edil de Querétaro, **Armando Rivera Castillejos**, mediante comunicado, la notificación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, sobre la sanción impuesta al PAN y ratificó que la dirigencia blanquiazul omitió ratificarle que retirara sus anuncios. Señaló que seguirá trabajando como cualquier panista, dado que sus derechos políticos electorales quedan a salvo. (MR)

En un comunicado, el PAN estatal afirma que va a cumplir puntualmente la sentencia dictada por el TRIFE y reitera su llamado enérgico a la militancia para que se abstenga de realizar actos susceptibles de sanción por parte de las autoridades electorales. (MR)

El PRD presentó una denuncia ante el Instituto Electoral de Querétaro, en contra del diputado federal, **Francisco Domínguez Servién**, por haber colocado espectaculares con su fotografía y fuera del distrito que le corresponde. **Horlando Caballero Núñez**, sostuvo que el legislador, como funcionario público, debe cuidar las normas y dar ejemplo. El jueves se presentará la denuncia en el IFE. (MR)

<u>Cabeza</u>. La aprobación de la reforma energética creará 300 mil empleos más e incrementará en un 1% el PIB, lo que significará 100 mil mdp, señaló el secretario de la comisión de hacienda del Senado de la República, **José Calzada**, ante integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, al exponer el tema Perspectivas económicas para el 2009. (MR)

<u>Vía Telefónica</u>. **José Calzada Rovirosa** Senador, comenta que después de la aprobación de la reforma energética, será el inicio de la construcción de la refinería, que ayudará mucho a producir más gasolina a nivel nacional y que sea más barata, así como liberar mayores recursos para que PEMEX pueda ser más productivo y competitivo y consecuentemente bajar los precios de los productos que se consumen en el país. En este proceso habrá efectos de corto, mediano y largo plazo; por ejemplo, se tiene estimado que un impacto de la reforma energética, será detonar el crecimiento económico del país, en por lo menos un punto del producto interno bruto, es mucho dinero, son 100 mil mdp, adicionales. Están estimando que el país va a crecer el próximo año 1.8% ó le sumamos uno y también se tiene estimado que crezcan los empleos en aproximadamente 300 mil adicionales, sí se toma en consideración que están aprobando medidas para hacerle frente a la crisis económica, 300 mil empleos con una sola acción legislativa es algo sumamente importante. Hay algunas voces que han

mencionado que la reforma se ha quedado corta, pero es el fruto del consenso de todos los partidos políticos. Ayer se reunió con la cámara de la industria de la construcción en Querétaro y tienen preocupación porque hay menos inversión y porque hay muchas dependencias del ejecutivo estatal y federal que continúan con trámites complicados que dilatan el hecho de que pueda construir; hay que preocuparse para motivar y buscar alternativas de solución a nivel nacional. Se tenían estimados 420 mil para este año y se ajusto a 350 mil es casi un ajuste del 20% y esto obliga a cuidar mucho los empleos que se tienen y a aprobar medidas que puedan detonar empleos nuevos. Ya se han propuesto alguna medidas fiscales, los impuestos en vez de pagarse mensualmente, se paguen trimestralmente, también de que el impuesto sobre nómina que es local, no se cobre durante estos meses en que habrá contingencia económica y algunas otras cuestiones que tienen que ver con gasto público. Otra medida importante es el hecho de que el gobierno estatal pueda asumir parte de la deuda de los municipios; hay muchos municipios que no pueden hacer obra pública porque están adeudados de hace muchos años, que está padeciendo la sociedad. El reto de la reforma energética será bajar el precio de los insumos y elevar las posibilidades de empleo. (EL)

Es lamentable que se haya aprobado la reforma energética, pues deja mal sabor de boca el trabajo legislativo, pues se observó que la mayoría se disciplinó a sus partidos políticos, dijo la diputada **Carmen Consolación González Loyola**, mientras el diputado panista **Roberto Carlos Cabrera Valencia**, aseguró que se trata de un paso importante, a pesar de no ser la propuesta del poder ejecutivo federal, pero que así es la democracia. (EL)

La aprobación de la reforma energética demuestra que México tiene la capacidad para ponerse de acuerdo y reconocer qué es lo mejor para la nación, especialmente en el momento que vive la economía mundial, así lo dijo el alcalde capitalino **Manuel González Valle**. (EL)

<u>Cabeza</u>. La aprobación de la reforma energética ayudará a modernizar ese sector tan importante para la economía del país, puntó **Manuel González Valle**. (MR)

<u>Cabeza</u>. Con la aprobación de la reforma energética, quien ha ganado es el país, aseguró el presidente del PRD, **Horlando Caballero Núñez**, quien destacó que esta reforma no pretende privatizar PEMEX. (MR)

#### **LEGISLATURA**

<u>Cabeza</u>. Podría ser en lo que resta de esta semana cuando la comisión de gobernación, administración pública y asuntos electorales reciba la propuesta de reforma electoral, que será analizada y enviada al pleno para su aprobación, manifestó el diputado **Roberto Carlos Cabrera Valencia**, quien estimó que estará lista para el mes de diciembre. (MR)

#### **SECCIONES**

Juan José Arreola y Teresa Garay comenta que está muy raro lo del rancho Los caballos, donde se encontraron muchos animales exóticos, aunque en el Noticias se habla de un narco-rancho. Es extraño que llegó el ejército, cateo el rancho y se fue. Se dice que Querétaro es el lugar de descanso de los narcos y este tipo de cosas dejan ver algo así. Las versiones hablan de que trabajaban en este rancho, más de cien personas y que el dinero corre... Comentan que Armando Rivera Castillejos había dicho que daría rueda de prensa al recibir la notificación pero no lo hizo, quién sabe por qué. Llama la atención que en el documento que envía Adriana Ballesteros, lamenta que el PAN no le haya notificado que retirara los anuncios, mientras que el PAN sólo dice que acepta sin problemas. ¿Esto quiere decir que hay una nueva diferencia entre el PAN y Armando Rivera Castillejos? Técnicamente sigue siendo elegible, pero el problema es ver si el PAN se lo va a permitir, para que no lo impugnen, ya que cualquiera podría hacerlo, ante la violación al artículo 112 de la ley electoral. La sanción podría ser sólo una amonestación, aunque podría llegar a la inhabilitación y seguro el PAN no quiere arriesgarse, pues si lo impugnan un día antes de que termine el registro de candidatos, estarán en problemas. No había necesidad de llegar a eso, como en el caso de Pancho Domínguez, del cual hay que esperar la resolución... Ya se denunció a Guillermo Tamborrel Suárez ante el Instituto Electoral de Querétaro y se declararon incompetentes ¿para que entonces presenta el PRD su denuncia ante este organismo, sino tiene competencia por legisladores federales?... En San Juan del Río se hace un concurso de plañideras, mujeres que deben llorar y que es tradición en algunos Estados, como Oaxaca. Es una chamba difícil, pero el sábado en el museo de la muerte a las 6 de la tarde es el concurso en el que deben llorar sobre a una tumba a un personaje determinado, vestidas de negro. Además, en la noche hacen recorrido de leyendas por viejas casonas y concurso de altares. (MR)

Israel Chávez Pozas Regidor en Querétaro, comenta que el 1 de noviembre a nivel mundial se celebra, el día de la ecología mundial; esta fecha la establece la ONU con la finalidad de que se genere conciencia entre la población. El tema de este año, está enfocado al consumismo que se ha generado en diferentes productos. Lo que está haciendo la ONU es fomentar que la gente participe, que reflexione sobre las necesidades reales. El 1° de noviembre estará en todos los medios y se está buscando que la gente participe a través de sus acciones diarias, de ver cómo se puede contribuir a mantener un medio ambiente adecuado en su casa, es importante hacerlo en casa y no esperar a que alguien lo haga por ti. La idea es racionalizar el uso que hacemos de los recursos naturales, hacer algo por la ecología, hacer algo la sociedad que ya nos toca y en la medida de lo posible, contribuir y sumarnos a la causa que si no lo hacemos ahora en un futro inmediato, tal vez los hijos de nuestros hijos tendrán que padecer la irracionalidad de nuestros actos. (EL)

## **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

**Alejandra González Tostado**, presidenta de la CANACO, dio a conocer los resultados acerca de la encuesta que realizó este organismo a 250 comerciantes para saber su situación con respecto a la crisis financiera mundial. La encuesta arrojó que solo el 20.2% de los comerciantes está en espera de ver cómo reacciona la economía y ver si puede o no continuar con su negocio. (EL)

<u>Cabeza</u>. El 20% de los comerciantes realiza un análisis de la situación para reducir sus costos. El 17% busca nuevos proveedores y el 26% implementará promociones y descuentos para enfrentar la situación financiera que se está viviendo, manifestó la presidenta de la CANACO, **Alejandra González Tostado**. (MR)

## **EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN**

<u>Cabeza</u>. Historiadores, intelectuales y universitarios de Querétaro, conformaron la asociación *Preserva patrimonio*, con la intención de rescatar y conservar documentos de herencia histórica del estado que desgraciadamente, muchos de ellos, no se encuentran aquí, dujo **Modesto Cervantes**, miembro fundador de esta asociación. (EL)

La Secretaria de educación **Guadalupe Murguía Gutiérrez** aseguró que en el Estado se ha registrado un incremento en la solicitud de becas. Explicó que a principios de la administración se habían contemplado 3 mdp para subsidios escolares y actualmente se ha incrementado 45 mdp el gasto para este sector. (MR)

Debido a la crisis económica del país, se espera que alumnos de instituciones privadas emigren a escuelas de educación pública, según la secretaria de educación en el estado, **Guadalupe Murguía**, quien dijo que se estarán tomando medidas correspondientes en el mes de febrero, luego de que con las preinscripciones se conozcan datos más cercanos a la demanda. (EL)

110 mil 600 sudaderas son las que se estarán repartiendo en mil 438 escuelas, ubicadas en los puntos más fríos de Querétaro, así lo informó la secretaria de educación en el Estado, **Guadalupe Murguía**. (EL)

<u>Cabeza</u>. Arrancó en el municipio de Querétaro, el programa de educación y cultura digital, fundación **Carlos Slim,** que repartirá en diferentes escuelas públicas de nivel primaria y secundaria de la capital, un total de 750 laptops, según lo informó **Miguel Macías Viveros**, director divisional del centro TELMEX. (EL)

<u>Cabeza</u>. El edil **Manuel González Valle** entregó 700 computadoras portátiles a diferentes escualas primarias y secundarias de la capital, donadas por la fundación Carlos Slim en Querétaro. En la escuela secundaria general Arqueles Vela, arrancó el programa educativo y de cultura digital. (MR)

### **SOCIEDAD**

Los trabajos de construcción del Acueducto 2 en el ejido de Fuentes y Pueblo nuevo en Cadereyta, se han detenido ocho días, reconocido el subsecretario de desarrollo político, **Jesús Carlos Hernández**. Sin embargo destacó que la obra se está desarrollando en tiempo y forma. (MR)

Este miércoles a las 11 de la mañana se realizó un simulacro en las instalaciones de PEMEX, en el que participaron elementos de guardia municipal, 30 brigadistas, el ejército mexicano, personal de la paraestatal y protección civil, informó el director de gestión de emergencias, **Gerardo Quirarte Pérez**, quien precisó que en el Estado hay cien empresas que manejan materiales peligrosos, pero cuentan con personalidad capacitado para dar atención en una posible emergencia. (MR)

Ayer Tractebel dio a conocer que se rompió un ducto de gas en la carretera a campo militar, por parte de una constructora que no tenía permiso municipal. Esto ocasiona que más de 6 mil usuarios quedaran sin servicio. (MR)

<u>Cabeza</u>. El superintendente de la CFE, **Mauricio Reyes Caracheo**, sostuvo que ante la situación financiera que se vive, se solicitará un presupuesto de 300 mdp para infraestructura. Apuntó que el crecimiento de energía eléctrica anual en la entidad es de 6.7%. (MR)

Alrededor de mil personas integrantes de Antorcha Campesina y habitantes del municipio de El Marqués, se manifestaron a las afueras del penal de San José el alto. Iniciaron una caminata que transitó por Corregidora y Juárez, hasta llegar al jardín Zenea. (MR)

Al hablar sobre la manifestación de antorchistas al exterior del penal de San José el alto, el Secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**, aseveró que con marchas no se libera a las personas, sino a través de las instancias legales. (MR)

#### **MUNICIPIOS**

El Ayuntamiento de Querétaro aprobó el convenio para que dos empresas se constituyan en sociedad anónima y comiencen a operar el proyecto de aprovechamiento del biogás que se produce en el relleno sanitario, con el fin de que ese recurso genere energía eléctrica para el alumbrado público, informó **Juan Alberto González Arce**, Secretario de servicios públicos municipales. (MR)

<u>Cabeza</u>. La comisión legislativa del trabajo y previsión social, buscará un acercamiento con el alcalde capitalino, **Manuel González Valle**, para aclarar irregularidades en la conformación de doble nómina hecha discrecionalmente a trabajadores del municipio, dijo el diputado de Nueva alianza, **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**, miembro de esta comisión. (EL)

<u>Cabeza</u>. Hay que evitar cualquier especulación respecto a la aportación de 23 mdp del municipio de Querétaro, para la remodelación del sanatorio del Sagrado Corazón y que atenderá a las personas más necesitadas, dijo **Saúl Ragoitia**, vocero de la diócesis de Querétaro. (EL)

Se reanudaron los miércoles ciudadanos en el municipio de Corregidora. El edil **Germán Borja García** señaló que se espera atender con el programa, a 120 personas. Las principales peticiones son descuentos de predial, reparación de calles y empleos, entre otras. (MR)

## **ECOLOGÍA Y SALUD**

<u>Cabeza</u>. **Salvador Rochin Camarena**, delegado del IMSS en Querétaro, aseguró que el caso de las personas dializadas que se manifestaron en el IMSS, ya está resuelto, ya que no hay falta de medicamentos y todos ellos están garantizados, además de que ya están siendo atendidos por los proveedores del servicio. (EL)

<u>Cabeza</u>. El costo de los medicamentos ha registrado un incremento del 8%, principalmente los usados en los padecimientos renales, enfermedades "cancerosas", dio a conocer el delegado del IMSS, **Salvador Rochín**, quien agregó que se aumentó el pago en laboratorios y bancos de sangre. (MR)

Vigorexia es una enfermedad que se sufre en hombres entre 17 y 35 años, por el exceso de ejercicio, de acuerdo a información proporcionada por el IMSS. (MR)

<u>Cabeza</u>. La secretaría de salud ha controlado ya por completo los brotes de hepatitis en la escuela Vicente Guerrero, en la comunidad de Santa María Magdalena, según la secretaria de educación en el estado, **Guadalupe Murguía**. (EL)

#### LABORAL

<u>Cabeza</u>. Anuncia la CTM que durante las revisiones contractuales para el próximo año, van a solicitar que los incrementos al salario del sector laboral, sean superiores a la inflación, ya que un trabajador requiere de un mínimo de 8 mil 500 pesos para cubrir sus necesidades. **Jesús Llamas Contreras** acusó a la Secretaría del trabajo de maguillar los números. (MR)

<u>Cabeza</u>. Inconforme la CTM por la nula respuesta que hay en el congreso queretano, en la iniciativa que envió la organización, para que el 2% del impuesto sobre la nomina que reciben los trabajadores, se destine a vales y apoyos a la canasta básica, además de que no es posible que el 27% de la población que es asalariada sostenga al Estado, dijo el líder de la CTM en Querétaro, **Jesús Llamas Contreras**. (EL)

<u>Cabeza</u>. El 9 de noviembre la CTM celebrará su asamblea general, donde se manifestará la inconformidad del sector laboral, sobre la apatía que han tenido los gobiernos y diputados, en torno a la propuesta de que el impuesto al 2% a la nómina se canalice en vales de despensa para los trabajadores. (MR)

<u>Cabeza</u>. En reunión con la Cámara nacional de comercio, **Salvador Rochin Camarena** informó a sus integrantes acerca del manejo de las cuotas obrero-patronales, que están obligados a pagar. Comentó que existen en el Estado, 700 mil derechohabientes. (EL)

<u>Cabeza</u>. En Querétaro existe un índice de cumplimiento en el pago de cuotas obrero-patronales, del 99.3%, dio a conocer el delegado del IMSS, **Salvador Rochín Camarena**. Al hablar sobre la denuncia de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, que acusó a al IMSS de secuestrar a los empresarios con el pago de dichas cuotas, apuntó que actúa bajo la ley. (MR)

#### JUSTICIA Y SEGURIDAD

<u>Cabeza</u>. La delegada de la PGR, **Norma Patricia Valdés** y el Procurador de justicia estatal, **Juan Martín Granados Torres**, pusieron en marcha el arranque de la presentación de la guía de consulta de la llamada reforma constitucional de seguridad y justicia, donde se pretende dar a conocer el nuevo sistema de justicia penal mexicano. (MR)

<u>Cabeza</u>. La Secretaría de Seguridad Pública en Corregidora informó que en lo que va de la administración se han registrado un total de mil 641 delitos, siendo los daños dolosos el primer lugar, seguido de robo a casa habitación. (MR)